

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO
España 25
Extranjero (Unión Postal) 50
Número sueldo 5 cts.
Id. atrasado 10 »

HORAS DE DESPACHO
REDACCIÓN: De las once de la mañana á las seis de la tarde y de las diez de la noche á las cuatro de la mañana.
ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana hasta las once de la noche.
TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

¡Al ladrón!

Cuento

Siempre he sido perezosa, y de una manera ridícula. ¿A qué debo atribuirlo? Probablemente a los cuentos de Perrault, que han mecido mi infancia con ilusiones fantásticas, unas veces agradables, otras terroríficas y todas inolvidables.

La historia del niño Poucet, por ejemplo, perdido en el bosque y oyendo los ruidos de bestias feroces.

El pájaro azul de cielo, parándose en la ventana del pobre prisionero; no se lo cierto es que soy muy perezosa. Lo reconozco, y pecado confesado está medio perdonado.

Una noche me acosté muy tarde, y después de asegurarme de que la lámpara no proyectaba en las paredes siluetas inquietantes, me deslicé entre las sábanas dispuestas a recobrar el tiempo perdido.

Pronto me invadieron ese primer estado de adormecimiento en que se percibe sin ver y se ve sin mirar, soñándose despierto, en deliriosos far niente.

De pronto oí en la parte de afuera un ruido parecido al de la introducción de un objeto en el ojo de la cerradura de la puerta del piso.

Sería media noche, y persuadida de que todo aquello era pura fantasía de mi imaginación, volvíme del lado derecho para evitar una pesadilla, y sentí la obesión de aquel ruido sospechoso que me importunaba, como si un mosquito zumbase en mis oídos, asechando un buen sitio en mi rostro.

En vano esperaba que cesase, y así me dormí soñando que me veía asaltado por bandoleros en un bosque solitario, pidiéndome la bolsa ó la vida.

Desperté sobresaltada, latíndome el corazón con violencia, mayor que el ruido apagado que seguía oyéndose en la cerradura.

Espantada salté de la cama gritando: —¡Al ladrón! ¡al ladrón! ¡quieren forzar la puerta, levantaos! ¡acudid todos!

Vinieron presurosos mis tres hijos vestidos de blanco, como yo, acercándose, en particular el menor, que había entendido que se prendía fuego á la casa.

Nos dirigimos hacia la puerta fatal, formando cola, yo la última.

Seguía el ruido obstinadamente. Sin duda los ladrones eran muy audaces ó creían desocupado el piso.

—Esto no puede durar toda la noche, exclamó mi hijo mayor con acento resuelto. —Siento frío, además.

Y cogiendo un bastón golpeó fuertemente la puerta, gritando: —¿Quién va?

Con estupor de nuestra parte, nadie respondió.

—O son muchos—dije yo,—tirando de miedo, ó es sordo el que trabaja ahí fuera.

—¿Dónde está tú revólver?—preguntó mi hijo segundo, de aspecto hercúleo.

—Hay que hacer entrar en razón al importuno.

En un minuto, mi hijo menor trajo el arma.

—¡Eso es horrible!—exclamé.—¿Vas á derramar sangre?

—Tírale á las piernas,—murmuró el segundo en voz baja.—Si le quebras una, correrá menos con la otra.

—¡Llama por segunda vez y mas fuerte—dije yo.—Si está sordo, no hay que lastimarle por ello.

—¿Quién va?—repetió el menor con voz capaz de romper el tímpano más sólido.

El mismo silencio, sólo interrumpido por el rumor sospechoso: el de una llave falsa, sin duda.

—Nos toma por idiotas—exclamó el mayor,—voy á enseñarle cuantas son cinco.

—Se prudente,—dijele yo tartamudeando.—No apuntes más que á las piernas...

Todos estábamos lívidos.

—¡Abre poco á poco! Si lo nota se pondrá en guardia.

—¡Llámale por última vez—grité yo.—Háris mejor en retirarte, mamá. Este no es tu sitio.

tuál. Interrogaba una de ellas á la otra respecto al efecto que le producía la conducta del actual Gobierno, y el preguntado contestó:—Lo único que puede decirle es que llevamos seis meses de política indefinida y que una etapa de confusión como la que atravesamos no puede prolongarse por más tiempo sin serios riesgos que á toda costa conviene evitar.

—¿Luego usted opina que se impone el relevo de Canalejas?—preguntó el consultor.

—Opino que hay que poner á todo trance término á la situación actual—contestó el consultado.

Este diálogo, al ser conocido, produjo penosa impresión de disgusto entre los ministeriales.

PALMA

El Cónsul Interino de Francia en Palma, don Luis Galantini, nos participa haber recibido un telegrama del señor Mir, vice-cónsul de Francia en Ciudadela, anunciando una segunda subasta del casco del vapor «General Chanzy» para el día 31 del presente mes.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Inca, el reparto del impuesto de consumos correspondientes al año actual.

En Montuiri, la guardia civil, detuvo á dos individuos presuntos autores de haber agredido á un convecino produciéndole algunas contusiones.

En los salones de la «Asistencia Palmesana» hoy se celebrará una velada literaria musical para los socios y señoras que estos gusten acompañar.

Las señoritas que asistan serán obsequiadas con un hermoso bouquet.

Programa
1.º Pieza en un acto Un Abogado entre dos fuegos.
2.º El niño Miró ejecutará una pieza á violín de su escogido repertorio.
3.º Un aficionado recitará un Monólogo.

Terminará la velada con varios bailes.

A las ocho y media en punto se dará principio.

Por el Gobierno militar se llama al soldado licenciado José Hernández Cabrer para entregarle unos documentos sobre alcances.

El día 28 tendrá lugar en el Hospital militar el reconocimiento de los individuos propuestos para inútiles.

Mañana á las cuatro de la tarde, tendrá lugar la inauguración de la temporada taurina con una novillada en la que se lidiarán cuatro novillos de la ganadería de don Eduardo Albacaz, vecino de Tortosa, por la cuadrilla que dirigen «España y Melillo».

Por la guardia municipal fué puesto ayer á disposición del Juez competente un individuo á quien, se ocupó un cordero que según resulta fué sustraído hace varios días con otros seis, de un predio del término municipal de Esporlas.

En Luchmayor ocurrió una reyerta entre varios individuos resultando uno de ellos con una herida en la región parietal y otra en la fetilla derecha.

Los agresores fueron detenidos por la guardia civil y puestos á disposición del Juzgado.

Mañana por la noche en el local del Casino Republicano se celebrará una velada literario-musical organizada por la Juventud Republicana Radical.

La guardia civil del puesto de Selva da cuenta de haber detenido á un sujeto presunto autor de la corta y sustracción de pinos del monte comunal de Calmarí.

Por el Juez militar nombrado al efecto, se cita, llama y emplaza á Lorenzo Sastre para que en el plazo de 30 días se presente en la Comandancia de Artillería de esta plaza á dar sus descargos en la sumaria que se le sigue por falta de concentración para ser destinado á cuerpo.

A la hora de cerrar esta edición, poco antes de las nueve de la noche, no había comenzado aún la sesión municipal, á causa de haberse celebrado antes la Junta municipal.

Reunión de concejales

Ayer, á las doce y media se reunieron en el despacho del Alcalde y bajo la presidencia de éste, la mayoría de los señores Concejales de las fracciones políticas que integran el Ayuntamiento.

Dicha reunión tenía por objeto tratar de varios extremos, primeramente: estudiar la conveniencia de que una Comisión del seno del Ayunta-

miento pase á Madrid para gestionar la resolución de diversos asuntos, y segundo estudiar la forma de satisfacer las diversas intervenciones solicitadas, para la Exposición Regional, la Semana Deportiva, donación de una casa para un obrero y concesión de dos plaquetas de seguros por mediación de la «Previsores del porvenir.»

Después de amplia deliberación se convino por unanimidad, mantener en toda su integridad cuantos ingresos hay consignados en los presupuestos vigentes.

Pagar del capítulo de imprevistos del presupuesto vigente la subvención de 2500 pesetas para la Semana Deportiva.

Retirar cuantos dictámenes existen referentes á las demás subvenciones para estudiar los medios de incluir las cantidades respectivas en el próximo presupuesto extraordinario que han de formarse.

Se acordó además pase á Madrid una Comisión formada por el señor Alcalde y dos concejales que probablemente serán don Damian Benassar y don Fernando Pou.

Dicha Comisión saldrá seguramente el miércoles próximo.

En honor de Obrador
Con especial complacencia, por tratarse de un querido llorado compañero nuestro trasladamos á continuación las siguientes líneas del Co-reo de Mallorca.

«Varios amigos del malogrado literato don Mateo Obrador y Benassar piensan honrar la memoria de éste dedicándole expresivo recuerdo en uno de los números del «Boletín de la Societat Arqueològica Luliana.»

Según nuestras noticias, lo proyectado se realizará en el cuaderno de 1.º de Junio próximo.

Entre los nombres de los escritores que hablarán del señor Obrador hemos oído sonar los de don Juan Alcover, los M. L. señores don Miguel Costa y don Antonio María Alcover y don Miguel R. Ferrá, á las cuales esperamos ver añadidos los de otros constantes amigos del inolvidable luliano.»

De las islas
Selva
Con la mayor solemnidad y después de los santos ejercicios al efecto celebrados, el día 18 de los corrientes hicieron su primera comunión en esta iglesia parroquial 21 niños y 13 niñas.

«Espendorosas y concurridas han resultado también en esta iglesia las festividades de S. José, día de Ramos, y las propias de Semana Santa, habiéndose celebrado el Jueves la Hora Santa de once á doce, y adoración nocturna, no interrumpida, por turnos de seis fieles, por hora.»

Esta innovacion ha merecido mil palmos para el celo y digno Párroco señor Verd.

Se me dice que al mitin que debe celebrarse en Palma contra la enseñanza laica, asistirá nutrida y vallosa representación de este pueblo.

Comunicaciones marítimas de Baleares
El Ayuntamiento acordó expresar á cuantos habían intervenido en la presentación del concurso de comunicaciones marítimas de Baleares la satisfacción de la ciudad por el éxito de sus gestiones.

He aquí el oficio que el Alcalde les remitirá, cumpliendo el mencionado acuerdo:

El Excmo. Ayuntamiento de Palma de Mallorca, con cuya presidencia me honro, cívico el alto honor, cuando solo era sino una utopía, una mera hipótesis de no muy fácil resolución, el conseguir una mejora en el cuadro de sus comunicaciones marítimas, al objeto de acrecentar el número de los viajes de los vapores correos que enlazan el archipiélago balearico con los concurridos puertos de las capitales de Barcelona, Valencia, Alicante, Marsella y Argel, de congregar en el seno de su Sala Capitular, á las Autoridades, Corporaciones, personas y demás entidades, al objeto de solicitar su apoyo valiosísimo en tan noble como beneficioso empresa.

Como no era menos de suponer, todos los asistentes á dicha Junta magna, haciéndose cargo del alto fin social en que estaban inspirados los deseos de la Corporación municipal, puesto que es evidente que la riqueza y engrandecimiento de un pueblo está en relación directa de las vías marítimas y terrestres de que dispone, no solo acogieron con aplauso aquella iniciativa, sino que desde luego ofreciéronse cada uno por sí y en nombre de la representación que ostentaban, el contribuir de una manera eficaz, para la consecución de tan apetecida mejora, cuyos esfuerzos amados y robustecidos por el vivificante calor de la Prensa de las capitales antes citadas, entre las que debe figurar la de Palma, la que en esta ocasión, como siempre, ha estado dispuesta á influir en pro de las causas justas, nobles y levantadas, han logrado que la utopía de ayer se convirtiera en realidad de hoy, por lo que no solo debe estar de júbilo nuestra ciudad, sino que igual satisfacción deben sentir las demás poblaciones á las cuales afecta el au-

CAN BITLA
Sucursal de Almacenes Montaner
SINDICATO 31 A 35
Ropas hechas y Sastrería Económica
PRECIOS INVEROSIMILES

Curación de las hernias (TRENCADURA)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el martes 29 y miércoles 30 de Marzo estará en Palma en la Fonda del Vapor, el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados braqueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante.

Acudan, asimismo, á consultarlo todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran dolencias abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar á dicho especialista y tened presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor únicamente los días martes 29 y miércoles 30 de Marzo. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13. Folletos gratis á todo el mundo.

VINO GIMBERNAT

1000-TÓNICO FOSFATADO, FORTIFICANTE Y REGENERADOR
Preparado escrupulosamente con sustancias de primera clase.—Reconstituyente de primer orden, recomendado por las principales eminenencias de España y del extranjero.—De venta en el Centro Farmacéutico, Juan Velazuela y Vda. de José Juan, (Palma). Y al por mayor Conde Asalto, 9, 2.º, BARCELONA.

cuatro metros en la siguiente forma: un paso central de un metro treinta centímetros, dos anchos de vía de veinte centímetros y dos pasos laterales de setenta y cinco centímetros.

Dicho proyecto será remitido á Madrid previos los tramites necesarios para la aprobación del Ministro de Fomento.

Política local
En la última reunión celebrada por la Juventud Conservadora, quedaron designados para formar la Comisión organizadora de la nueva agrupación, los señores siguientes: Presidente.—D. Bartolomé Fons. Vocales.—D. Guillermo Cavalier, don Juan Massanet, don Alejo Corbella y don Antonio Massanet.

La referida Comisión dirigió un atento telegrama de salutación al jefe del partido conservador don Antonio Maura, anunciándole la constitución de la nueva Sociedad.

El Sr. Maura les contestó con otro telegrama agradeciéndoles el saludo felicitándoles por su constitución.

El nuevo grupo político quedará establecida en el mismo local del Círculo Conservador pero independiente de este para lo que les han habilitado varias habitaciones, dos de ellas interiores y una de ellas con ventanitas á la Plaza de la Constitución.

Notas municipales
Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras en el Encarnache, el vocal don Bartolomé Castañer; del servicio de obras en la Muralla, don Antonio Planas; del alumbrado, don Bernardo Roca; del de Gobierno y Policía, don Santiago Villalonga; del de Beneficencia y Fomento don Ignacio Cortes y del de obras en el casco de la ciudad, don Antonio Ballester.

Sábado de gloria
Con el ceremonial de costumbre se celebraron en nuestras parroquias iglesias las funciones propias del Sábado de gloria.

En las parroquias precedió á los oficios la bendición solemne del nuevo fuego y de las aguas bautismales.

A las diez y tres cuartos las campanas de la Catedral-Basilica tocaron á gloria y el alegre repique propagóse rápido de una á otra torre de nuestras iglesias mientras que la batería de San Pedro hacía las salvas de ordenanza y las banderas de los consulados y edificios públicos, que en los pasados días habían permanecido á media asta en señal de duelo, ondeaban vistosas en el sitio de costumbre.

Semana Deportiva
Juegos florales
El Círculo de Obreros católicos ha señalado un objeto de arte como premio al mejor trabajo en prosa castellana sobre el tema: «Estudio social y filosófico de las Cooperativas de consumo. Su influencia en la vida económica del obrero.»

También la Academia Provincial de Bellas Artes ha ofrecido otro objeto de arte al autor que mejor desarrolle el siguiente tema: «Monografía de un monumento de Baleares.»

Un objeto de Arte del «Sperantista Clubo Palma» para el autor que mejor desarrolle el siguiente tema:

«El esperanto como medio de expresión de las nuevas ideas.»

Aviación
Nuestro colaborador señor Ferrer Gibert que venía haciendo gestiones para conseguir que el Grupo financiero de Barcelona organizara un Concurso de aviación en esta, durante la Semana Deportiva, ha visto coronada su iniciativa del mejor éxito.

La entidad deportiva arriba mencionada ha escrito al señor Ferrer Gibert otorgándole poderes para que solicite de la Comisión organizadora de los festejos la inclusión del espectáculo de aviación dentro del programa, conforme ha prometido aquella cumplir.

Probablemente tomarán parte en el Concurso des aeroplanos, uno sistema Bleriot y otro Santos Dumont, piloteados por dos aviadores de renombre.

El espectáculo tendrá lugar en el Hipódromo de Son Masía y quizás se celebre durante tres días comprendidos en la Semana Deportiva.

Subastas municipales
Ayer á las doce se celebrará en el Ayuntamiento la subasta para contratar las obras de construcción de una tubería de hierro por la calle de la Virgen de Lluch y colocación de las arquetas necesarias para el repartimiento del agua á la fuente de la plaza de San Jerónimo y barriada de la Calatrava.

El tipo señalado para la subasta era de 3439'57 pesetas.

Se presentaron cinco postores sien do adjudicada la subasta á don Juan Garau, por la cantidad de 3316'56 pesetas.

Junta Municipal
El arbitrio sobre vinos generosos
Anoche se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Alcalde asistiendo los concejales señores Sampol y Ripoll, Rover, Ferrer de San Jordi, Oliver, Canet, Puigdorff, Planas, Mancebo, Ferrer y Balaguer, Font, Cortés, Roca y Rayó, Horrach, Ballester, Calafell, Perez, Dezcallar, Benassar, Liabrés, Sabater, Obrador Quijada y los asociados señores don Juan Toribio, don Antonio Esteva, don Bernardo Soler Bernal, don Juan Bautista Nicolau, don Jaime Fé Píeras, don Matías Quart, don Gabriel Pujol Palmer, don Antonio Pomar Bonnin, don Mateo Saldugas Ferrer, don Juan Deyá Sueca, don Antonio Crespi Moya, don Pablo Comas Ramonell y don Mateo Jordá Pascual.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior.

Seguidamente se dió cuenta del objeto de la convocatoria que era el de discutir y en su caso aprobar la supresión de la tarifa B del pliego de condiciones del arrendamiento del arbitrio sobre vinos.

Se dió lectura también á las actas de las sesiones del Ayuntamiento en que se acordó la referida supresión.

Concedida la palabra al señor Sampol y Ripoll dijo que iba á ser corto puesto que la prensa ya publicó amplias informaciones cuando discutió el asunto el Ayuntamiento.

Añadió que en virtud de la Ley de desgravación de 1907, se autorizó al Ayuntamiento para la cobranza del impuesto sobre vinos generosos mayores de 16 grados.

Con tal motivo el Ayuntamiento estableció un concierto con la Empresa de Consumos para la cobranza

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquie habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

de este impuesto y realizado este se fué cobrando el arbitrio sin dificultades ni protestas de ninguna clase.

Más tarde se convino abrir un concurso que quedó desierto teniendo el Ayuntamiento que efectuar la cobranza directamente recaudando solamente 8000 pesetas en vez de 10.000 que le daba la Empresa de Consumos.

Se efectuó otro concurso y se concedió el actual contratista suscitándose continuos conflictos, en virtud de los cuales la Comisión de Hacienda creyó que para obviar dichas dificultades debía suprimirse la tarifa B del contrato.

Se suscitó amplia discusión, dijo, sobre si podía modificarse el contrato, y opinó y siguió opinando que si, puesto que el caso está previsto en el mismo contrato.

Con tal motivo propusimos y proponemos ahora la supresión de dicha tarifa.

El señor Ballester intervino en la discusión sosteniendo que según la Ley de Contabilidad y multitud de Reales ordenes y disposiciones, un contrato no puede modificarse sin que estén conformes ambas partes contratantes, y por lo mismo no estando conforme en la variación una de las partes no es posible aceptar aquella.

Sostuvo también que los arbitrios municipales una vez aprobados no pueden suprimirse.

En afirmación de sus manifestaciones cito varias sentencias del Tribunal Supremo.

Sostuvo también que según el contrato puede suprimirse una especie pero no una variedad de la especie como son los vinos cuya tarifa se intenta suprimir.

Se puso a votación si debía suprimirse la tarifa B del contrato quedando aprobado la supresión por 30 votos contra 8.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro. (Altar Mayor.)

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en S. Jaime dedicadas a su Santo Titular: Exposición y Misa a las seis; a las nueve y media Tercia y Misa mayor con sermón por el orador Cuaresmal; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En la Catedral Basílica se expondrán las Sagradas Reliquias y la Vera-Cruz. En Santa Eulalia, exposición de las Reliquias y Oficio solemne con sermón por el R. P. Bartolomé Pascual de los SS. CC.; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, y seguidamente procesión de las Reliquias por el interior de la Iglesia.

En San Francisco, a las siete, misa de Comunión general para los Terciarios; por la tarde a las seis y media exposición, Corona plástica por el R. P. Pablo Pulgervar, estación y reserva.

A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

Santoral Hoy.—Pascua de Resurrección: santos Juan Hermiteño y Ruperto.—I. P. Mañana.—Santos Sixto III papa y Timoteo.

La Ostraina cura la clorosis.

Por fortuna para los anémicos, convalecientes, personas delicadas, etc., existe la Carne Líquida del Dr. Valdés García, de Montevideo, que es el tónico reconstituyente, más poderoso y más rápido.

SE VENDE una tienda zaguán, con entresuelo, situada en la calle de Puerta de Mar, núm. 6. Informarán Bosch, 5.

Minas de petróleo

Cuatrocientos veinte mil metros cuadrados para explotar, formaría sociedad ó compañía con socio de capital. Para más detalles Unión, 44, 1.ª, Palma.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores Uno de los vapores de esta Empresa saldrá de este puerto para el

MARSELLA el JUEVES, 31, del actual. Admite carga y pasaje por dicho punto. Despacho calle Palacio, núm. 26. Palma 21 Marzo de 1910.—El Naviero-Director, S. Simó.

BLOCH ANUNCIADOR

Es de gran tamaño y van insertados dos anuncios en la parte delantera de la hoja y otro anuncio al dorso.

Nuevo sistema de anuncio de gran propaganda. Para precios y condiciones puedan dirigirse a la imprenta de Amengual y Muntaner, Conquistador, 30.

DESPACHO

de vinos generosos, rancio, moscateles, Málaga y de mesa y del gran Licor VERDAD y del tiple anís FLOR DE MALLORCA.

Pedro José Esbarranch SANTO CRISTO, 4

LIBROS EN VENTA

en la librería de Amengual y Muntaner

Madrigales, por Jacobo M. Martín-Balado. Libro de las Victorias, por Isaac Muñoz Baladas, por Luis de Oreyza. A Flor de Vida, por J. Delgado Carrasco.

Sincerato El Parásito, por E. Barriero y Herráiz. Los ojos del Lazarillo, por Julio Hoyos Carmen, por Francisco Villaspesa. Madrigales Floridos, por Manuel Monterrey.

La ora Romántica, por Fernando Fortiá. Como las Nubes, por Julio Raúl Mendilaharsu. Estampas, por Marqués de Campo. El Dependiente, por Myrtil Lorlent. Cofre de Sándalo, por Ramón del Valle Inclán.

De mi Villorrio, por Luis C. López. Existencias atormentadas, por Pedro Luis de Galvez. Batalla de Odiós, por R. Lopez de Haro. De mi Museo, por Prudencio Iglesias. El Triunfo, por Alberto Yngles.

Senda de tortura, por Benigno Varela. Un cobarde, por Dario de Gadez. La Madre, por Santiago Rusiñol. El Marqués de Bradomin, por Ramón del Valle Inclán.

El Barón de Lavos, por Abel Botelho. Romance de Lobos, por Ramón del Valle Inclán. Los Cruzados de la Causa, por Ramón del Valle Inclán.

Guerrero, por E. Barriero y Herráiz. El Mirador de Lindarosa, por Francisco Villaspesa. Cuadros de la Vida, por J. del Busto-Solis.

Los Buitres, por Angeles Vicente. El Dolor de la Casa, por Julio Hoyos. Para de Centeno, por Antonio Suarez de Puga.

La Musa Retozona, por José de Siles. Nicoforo el Bueno, por José M.ª Salaverria. El Memorial, por Alvaro Armando Vasquez.

En las Orillas del Sar, por Rosalía de Castro. Cancionero, por M. de Sandóval. Poemas, por Edgar Allan Poe. Libertad, por Domiciano Estada. Broza, por José Jesús García.

Alma Museo-Los Cantares, por Manuel Machado. El Tormento de Sísifo, por Augusto Martínez Omedilla. El libro de Job, por Francisco Villaspesa.

BLANCO Y NEGRO

En la «Casa Anunciadora». Palacio 8, se venden números atrasados de dicha revista, al precio de 15 céntimos.

TELEGRAMAS

POLITICA

Madrid 26 a las 18'35

Los moretistas.—Reunión aplazada.—Fórmula para unirse a Canalejas.—Otro partido liberal

Un periódico de esta corte dice que no se verificará por ahora la reunión de moretistas que estaba anunciada para hoy organizada por el señor Gasset.

Otro periódico tratando de esta reunión, a la que se concedía gran importancia, dice que en dicha reunión se buscará una fórmula decorosa para poder reunirse los moretistas con los canalejistas, bajo la base de que el actual presidente del Consejo acepte unas conclusiones que se le presentarán sobre un programa democrático.

En caso de que el señor Canalejas se negara a aceptar la fórmula que le ofrecerán los ex-ministros moretistas estos reconstituirían el partido liberal bajo la presidencia del señor Moret.

Al campo

El Presidente del Consejo, señor Canalejas, y el Ministro de Estado, señor García Prieto, marcharon al campo.

El sitio escogido ha sido una finca del ministro de Estado.

Se dá importancia a esta larga entrevista.

El ministro de la Gobernación y los sucesos de Valencia

El ministro de la Gobernación, señor Merino, interrogado por los periodistas respecto a los sucesos de Valencia, relativos al tránsito rodado en los días de Semana Santa, ha insistido en que tales sucesos tuvieron escasa importancia.

Ha aplaudido el ministro la actitud del Gobernador de la ciudad del Turia, por no haberse inclinado ni del lado de los católicos ni del de los republicanos, limitándose a cumplir la ley y a garantizar los derechos de todos, que es a lo que aspira el Gobierno para demostrar su carácter esencialmente liberal.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 26 a las 1

Viaje aplazado

El príncipe Alejandro de Battemberg ha aplazado su viaje hasta primero de Abril próximo.

Cratificación de la Reina Amelia

La Reina Amalia de Portugal ha dado mil pesetas para gratificación a la servidumbre y personal de las Caballerizas.

A esperar a Roosevelt

El 10 del próximo Mayo es esperado en Barin el ex-presidente de los estados Unidos Mr. Roosevelt.

Sus paisanos se proponen contratar un tren especial para irle a recibir en la frontera.

Los franceses en Marruecos

Los franceses de Casablanca están sobre aviso en vista de las noticias que se reciben de que la confederación de los Jemurs quieren atacar los destacamentos franceses de la Chaonia.

La situación de Ateanas

La cuestión política en Grecia continúa tirante con motivo de la actitud de la Liga militar.

Un grupo de militares piden la creación de un consejo de generales y han dado de plazo hasta el lunes para que el Gabinete de su aprobación a este consejo para la salud de la patria.

Temporada de Pascua en los teatros Esta noche se inauguran las temporadas de Pascua en los teatros.

En Esclava se estrenará una refundición de la opereta Doña Juanita. En el Gran Teatro se presentará la Pepita Alcaicer con La Revoltosa.

Muerte de Menelik

Noticias recibidas de Addis-Ababa dan cuenta de la muerte del Negus Mendik.

Se ha tomado juramento al nuevo jefe del Estado el Negus Lidj-Jeassu, dejando sin efecto los nombramientos que había firmado la emperatriz.

Reina en la ciudad perfecta tranquilidad quedando garantida la seguridad personal se los europeos.

Fallecimiento de un Almirante

Dicen de Milán que ha fallecido o

almirante Mirabello antiguo ministro de Marina que gozaba de gran prestigio en su país.

Viaje de la Reina de Inglaterra

En la primera decena de Abril próximo la reina de Inglaterra saldrá para Biarritz en donde se encuentra el rey Eduardo.

Madrid 26 a las 18'35.

Dos jabalies en Cortegada

Dicen de Santander que en las obras del futuro palacio que para el Rey se esta levantando en la Isla Cortegada aparecieron dos grandes jabalies.

Los óreros los cazaron con habilidad y mañana los comerán solemnizando con ellos las fiestas de Pascuas.

La Reina Amalia en Sevilla

Noticias recibidas de Sevilla dan cuenta que llegó a aquella capital la reina Amalia de Portugal.

En la Estación lo esperaban el gobernador civil, el duque de Orleans, una comisión de Maestranjes, distinguidas damas y familias portuguesas.

La reina en el automóvil del consul de Portugal se dirigió a la Catedral, orando ante la Virgen de los Reyes.

En el mismo automóvil marchó la reina a Villamanrique con el duque de Orleans, en donde pasará cuatro días Los sucesos de Valencia.—Dos encarcelados

Dicen de Valencia que dos de los detenidos ayer con motivo de la algarada producida entre elementos católicos y radicales han sido encarcelados por disposición de la jurisdicción militar como autores del delito de insultos a la Benemérita.

La calle de la Paz fué enarenada por si precisaba maniobrara la fuerza de Caballería caso de repetirse los sucesos.

Los reyes de Inglaterra en Biarritz Comunican de Londres que la reina Alejandra se reunirá con el Rey Eduardo en Biarritz a primeros del próximo Abril.

Un incendio.—Doce muertos

Dicen de Chicago que un violento incendio destruyó una casa de cuatro pisos quedando reducida a escombros.

Se registraron doce muertos, que no pudieron abandonar los pisos altos al verse estos envueltos por las llamas.

Se desarrollaron escenas emocionantes, al ver que no podía prestarse auxilio a las desgraciadas víctimas.

Dato a Madrid

Dicen de Granada que ha circularo la noticia de que el Sr. Dato regresaba a Madrid, prescindiendo de su anunciado viaje a Córdoba, relacionando esta suspensión con la política.

Es inexacto, pues el motivo de desistir del viaje es por hallarse acatarrado.

El lunes el Presidente del Congreso marchará a Madrid.

Suicidio

Telegramas de Valencia dan cuenta de que se ha suicidado el cronista de la ciudad y distinguido escritor don Miguel Ballesteros.

La crisis italiana

Según dicen de Roma continúa sin resolver la crisis ministerial por renuncia de Sonnini.

Llamado por el Monarca, Giolitti, se ha negado a formar nuevo ministerio.

En su vista el Rey ha encargado a Luzzati quien no ha contestado aún en definitiva.

Pólvora sin humo

Según comunican desde Londres, se dice que muy en breve se harán experimentos de nueva pólvora sin humo.

El invento se atribuye al fotógrafo Guicht.

Ligero incendio en una Iglesia

Anoche en el altar mayor de la parroquia de la Concepción de esta Corte se produjo un ligero incendio a consecuencia de haber caído una vela.

El pequeño incendio fué pronto dominado.

La «Gaceta»

El diario oficial la «Gaceta» publica los indultos concedidos ayer por

el Monarca en el acto de la adoración de la Santa Cruz.

También inserta la estadística demográfica de España correspondiente al pasado Diciembre.

El Etna en erupción

El volcan Etna se halla en actividad, arrasando las campiñas y los poblados.

Reina grandísima alarma en aquella comarca.

Los efectos del volcan están causando grandísimos daños.

La lava arrasa todas las plantaciones, obligando a los moradores a abandonar sus viviendas.

Continuamente se registran explosiones y ruidos subterráneos.

Reina gran pánico, tomándose muchas precauciones.

Hundimiento en la calle de Bailén.—Circulación interrumpida.—Precauciones

En la calle de Bailén de esta Corte se han hundido unos ocho metros de pavimento resultando una abertura de enorme profundidad.

Además a consecuencia del hundimiento se ha roto una gruesa cañería destinada a la conducción de aguas saliendo con gran fuerza dos enormes chorros de agua que han contribuido a complicar más la situación.

La circulación se ha interrumpido por completo y los rails del tranvía han quedado doblados.

Amenazan sobrevenir nuevos hundimientos produciendo ello la consiguiente alarma.

Se han adoptado las debidas precauciones.

Más del hundimiento.—La Reina en el lugar del suceso.—El Rey en el sitio de peligro.—Ovación

La Reina doña Victoria acompañada de sus hermanos los Príncipes de Batembey, regresaba de paseo, poco después de ocurrido el hundimiento.

Inmediatamente descendieron del automóvil en que iban preguntando con interés detalles de lo sucedido.

Poco después llegó, de la Casa de Campo el Rey acompañado del marqués de Viana.

El Rey inmediatamente acudió también al lugar del hundimiento colocándose en el sitio de mayor peligro.

El Marqués de Viana en vista de ello, le instó para que se retirara, y se colocara en un sitio más seguro.

El Monarca así lo hizo mezclándose con los curiosos.

El público al darse cuenta de ello ovacionó al Monarca.

Academico francés fallecido

Dicen de París que ha fallecido el eminente académico D. Melchor Volve, persona de vasta ciencia y que gozaba de gran prestigio entre la gente ilustrada.

Colisiones en la India inglesa

En la India inglesa han ocurrido nuevas y sangrientas colisiones entre las tropas inglesas y los revolucionarios resultando siete muertos y muchos heridos.

Los ánimos continúan muy excitados, temiéndose se reproduzcan los sucesos.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 26 a las 18

Candidato por el distrito de Balaguer Don Baldomero Bonet correlligionario y amigo íntimo de Canalejas, catedrático de la Universidad Central, presenta su candidatura para diputado a Cortes por el distrito de Balaguer, luchando contra el candidato solidario don Felipe Rodés.

Además del apoyo del Gobierno, votarán la candidatura (del señor Bonet los conservadores y los radicales.

Los tribunales industriales

La ponencia designada para los trabajos de constitución de los tribunales industriales, acordó celebrar un meeting el día 3 de Abril próximo que será preparatorio para la asamblea magna, encarcelando la importancia del funcionamiento de los tribunales industriales.

«Meeting» electoral

En Bañolas se celebrará un meeting electoral en el que el diputado por aquel distrito don José Torras Sampol dará cuenta de su gestión en el Congreso, proponiéndose tomar parte en otras reuniones de carácter electoral.

La huelga de carreteros se agrava.—Visita al Gobernador.—La Junta de Reformas Sociales

Esta mañana han celebrado una reunión los patronos acordando en ella visitar al Gobernador civil de la provincia, como lo han hecho después, para manifestarle que ante la actitud adoptada por los obreros, resultaba imposible ejercer el oficio y que en consecuencia el próximo lunes cerrarán las puertas de sus cuartos.

Ante la gravedad del acuerdo el Gobernador ha llamado al Alcalde al objeto de expresarle la conveniencia de que la Junta de Reformas Sociales intervenga para solucionar el conflicto.

A la hora en que telegrafio siguen reinando impresiones pesimistas referentes a la huelga.

Incendio en una fábrica.—Pérdidas.—Sin desgracias

Hoy al mediodía se ha declarado un violento incendio en una fábrica de estampados que los señores Bertrán y Serra poseen cerca del Hipódromo.

Ardiéron varias dependencias y se quemaron grandes cantidades de ropa, hundiéndose además varios techos.

Los bomberos tuvieron que luchar con la falta de agua por estar emplazada dicha fábrica en sitio despoblado.

A las dos de la tarde, y tras grandes esfuerzos, lograron dominar el fuego.

No hay que lamentar desgracias personales.

Juego nefasto.—Cabeza aplastada

En la calle de Eucells jugaban dos niños, uno de ellos dió un golpe de mazo al otro produciéndole una herida en la cabeza con fractura del temporal y salida de la masa cerebral.

El herido se encuentra gravísimo. Es hijo de un agente de Seguridad.

Viaje del alcalde a Madrid

Es probable que el alcalde señor Roig y Bergadá vaya a Madrid del 8 al 10 de Abril próximo para asuntos de interés para Barcelona.

Huelga de cocheros en puerta

Mas de 500 cocheros de los que ejercen la profesión en esta ciudad, han acordado declararse en huelga si el Ayuntamiento no desiste de su propósito relativo a la implantación de patentes obligatorias para poder ejercer dicho oficio.

Llegada de excursionistas franceses

Los excursionistas del mediodía de Francia llegados anoche han recorrido los puntos principales de la ciudad, habiendo pedido localidades para asistir a la corrida de toros que de celebrarse mañana, en la que torea el diestro Gallito.

Sobre el viaje regio a Barcelona

Vuelve a insistirse en los círculos políticos y de reunión que S. M. el Rey vendrá a Barcelona para presenciar la semana de aviación.

Hoy ha llegado el conocido aviador M. Bleriot que por encargo del Ayuntamiento dirigirá dicha fiesta.

La Solidaridad obrera que fué la iniciadora de los lamentables sucesos del pasado mes de Julio ha acordado apoyar a los carreteros y cocheros en la actitud que han adoptado.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Compañía Cómico-Lírica dirigida por Don Patricio León, Don Vicente Peydró y Don Eduardo Senis.

Función para hoy a las tres y media.—El Barquillero.

Entrada general 18 céntimos. A las cinco.—El Método Gorriz y La Hostería del Laurel.

Entrada general 35 céntimos. A las ocho y media.—El Terrible Perez, Bohemios y La Hostería del Laurel.

Entrada general 60 céntimos. Balear

Compañía de Zarzuela y Opera Española dirigida por Don Eduardo Garro, Don Juan B. Rius y Don Miguel R. Torres.

Función para hoy a las tres y media.—La Alegría de la Huerta.

Entrada general 18 céntimos. A las cinco.—La Conquista de Madrid.

Entrada general 60 céntimos. A las nueve.—El Milagro de la Virgen

Entrada general 50 céntimos.